



Universidad  
Nacional  
de San Martín



1983 - 2023  
40 AÑOS DE  
DEMOCRACIA



Escuela de  
Humanidades  
EH\_UNSAM

## DOCTORADO EN CIENCIAS HUMANAS

# Seminario: Filosofía de la afectividad: humanidades y política

Período: **segundo cuatrimestre de 2023**

Carga horaria: **16 horas**

Frecuencia del dictado: **semanal**

Días y horarios de cursada: **jueves de 16 a 18 hs.**

Fechas de dictado: **10, 17, 24 y 31 de agosto; 7, 14, 21 y 28 de septiembre**

Carrera/s para las que se dicta la asignatura: **Doctorado en Ciencias Humanas**

Líneas del LICH con que articula: **Modernidades descentradas y constelaciones conceptuales contemporáneas; Educación, cultura y subjetividad; Perspectivas conceptuales en ciencias humanas y sociales (teoría social contemporánea)**

Áreas temáticas: **Filosofía, Teoría política, Estética**

Modalidad: **virtual sincrónica**

Contacto/s: [marianagainza@gmail.com](mailto:marianagainza@gmail.com) - [diegotatian@gmail.com](mailto:diegotatian@gmail.com)

**Docentes: Dra. Mariana Gainza y Dr. Diego Tatián**

**Resumen:** El presente seminario se propone realizar un estudio filosófico de la afectividad, orientado a tematizar la importancia de los afectos (pasiones, sentimientos, emociones...) en el desarrollo de las humanidades, en el arte y en la política.

Si bien de escasa tematización en la filosofía contemporánea, las pasiones han sido un objeto de reflexión primordial en la filosofía práctica antigua y moderna. Las humanidades, filosofía política clásica, la ética y el arte han tomado la pasionalidad humana como objeto fundamental de indagación, pensamiento y representación.

El recorrido puntual de este seminario se inscribe en un campo de trabajo más vasto sobre la afectividad de/en las humanidades (el cuidado de las huellas dejadas por los seres humanos en su intento por comprender el sentido de su condición); la afectividad de/en el arte (la producción de significados sin conceptos como “gasto improductivo” irreductible a una funcionalidad puramente biológica) y la afectividad de/en la política (¿por qué los seres humanos se rebelan? ¿por qué no siempre lo hacen?).

En esta ocasión se tomarán tres complejos afectivos específicos que serán desarrollados en ocho encuentros previstos.

### 1. Miedo y esperanza

campus miguelite – Av. 25 de Mayo y Francia, San Martín, Buenos Aires, Argentina

[+54 11] 4006 1500 – [humanidades@unsam.edu.ar](mailto:humanidades@unsam.edu.ar) – [www.humanidades.unsam.edu.ar](http://www.humanidades.unsam.edu.ar) - [doctorcshumanas@unsam.edu.ar](mailto:doctorcshumanas@unsam.edu.ar)



2. Pasiones de Odio
3. Generosidad, gratuidad, gasto improductivo

Cada uno de estos objetos temáticos serán tratados en de los ocho encuentros previstos para el avance del seminario. Serán abordados a partir de una bibliografía específica (adjudicada para cada encuentro) y acompañados de un repertorio bibliográfico más amplio que permitirá un desarrollo más profundizado de cada uno de ellos conforme los intereses de los participantes.

**Palabras clave (indique 5):** Afectos – Filosofía – Humanidades – Arte - Política

**Mariana Gainza** es doctora en filosofía por la Universidad de San Pablo (USP, Brasil), licenciada en sociología por la UBA, e investigadora adjunta de CONICET. Docente en la carrera de Ciencia Política de la UBA y en la Escuela de Humanidades de la UNSAM, es autora del libro “Espinosa: Una filosofía materialista do infinito positivo” (San Pablo, 2011), así como de numerosos artículos en revistas y libros nacionales e internacionales.

**Diego Tatián** es doctor en filosofía por la Universidad Nacional de Córdoba y diplomado en ciencias de la cultura por la Scuola di Alti Studi Fondazione Collegio San Carlo di Modena (Italia). Se desempeña actualmente como docente en la Universidad Nacional de San Martín y trabaja como Investigador Independiente del Conicet en el LICH de la UNSAM.

Sus últimos libros son: *Spinoza y el arte* (2022) y *La filosofía y la vida. Doce lecciones con Spinoza* (2023). Ha sido director de la editorial de la Universidad Nacional de Córdoba ente 2007 y 2011 y Decano de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la misma Universidad entre 2011 y 2017.